

# Destaca Trump progreso en migración



**POMPEO Y EBRARD.** Reconocen avances y hablan en términos amistosos.

## GRUPO BINACIONAL. Pactan México y EU congelar tráfico ilícito de armas

Donald Trump admitió que hay un “increíble progreso en la frontera sur” de su país.

El presidente de EU compartió en Twitter una gráfica que muestra una caída de 92.2 por ciento en el número de aprehensiones de migrantes entre mayo y lo que va de septiembre.

Su tuit fue posterior a una reunión que Trump tuvo, por 10 minutos, con el canciller mexicano, Marcelo Ebrard, donde analizaron el tema migratorio.

Horas antes, Ebrard se reunió en

Washington con el vicepresidente Mike Pence y el secretario de Estado, Mike Pompeo. Ahí definieron crear un grupo binacional con sede en México que cada mes cuantificará, reportará y trazará la ruta y modo de entrada de armas ilegales de EU. Iniciará la próxima semana. Es algo que nunca se ha hecho, dijo Ebrard.— *s. Guzmán /*

## COMIENZA A OPERAR LA PRÓXIMA SEMANA

# Crean México y EU grupo para “congelar” tráfico ilegal de armas

Se redujo en 70% el flujo de migrantes centroamericanos y en 7% de mexicanos

Esta instancia presentará mes a mes un reporte del armamento confiscado

SUSANA GUZMÁN  
sguzman@elfinanciero.com.mx

Tras reunirse en Washington con altos funcionarios del gobierno es-

taadounidense, el canciller mexicano Marcelo Ebrard aseguró que se abordaron dos temas primordiales: la migración y el tráfico de armas.

Reveló que tuvo oportunidad de conversar, al menos por diez minutos, con el presidente Donald Trump, a quien comentó que los resultados en migración han sido

positivos, mientras que en el tema del tráfico de armas anunció que se creó un grupo binacional para atender el problema mes a mes.

En conferencia de prensa desde la embajada de México en Washington, Ebrard señaló que en la reunión —en la que estuvieron el vicepresi-



<b>Fecha</b> <b>11.09.2019</b>	<b>Sección</b> <b>Nacional</b>	<b>Página</b> <b>PP-34</b>
-----------------------------------	-----------------------------------	-------------------------------

dente Mike Pence y el secretario de Estado Mike Pompeo—expuso que la estrategia mexicana ha dado buenos resultados para que los flujos migratorios se den de acuerdo con la ley y, en ese sentido, señaló que

hay una reducción de 70% de migrantes centroamericanos y de 7% de mexicanos que tratan de llegar a EU sin la documentación correcta.

“En síntesis, lo que México ha hecho ha dado resultado, está funcionando y la tendencia es irreversible, es algo que va a ser permanente”, apuntó.

En el tema para “congelar” el tráfico de armas ilegales, señaló que se estableció un grupo de trabajo con base en México para supervisar y monitorear este asunto, de modo que cada mes se pueda dar a conocer cuántas armas ilegales registramos que proceden ilícitamente de Estados Unidos, un trabajo que—aseguró—nunca se ha hecho.

Detalló que en ese grupo, que comenzará operaciones la sema-

na que entra, intervendrán todas las agencias estadounidenses y el reporte será mensual.

Respecto a su breve encuentro con Trump, comentó que le hizo ver la importancia que tienen para México ambos temas y “él fue bastante amable, bastante agradecido con México, fue lo que me dijo”.

Ebrard insistió que México “no va a ser Tercer País Seguro. Ellos (los estadounidenses) lo saben. Lo que hicimos hoy fue desarrollarlo más, exponerlo más a detalle”.

Respecto al despliegue de la Guardia Nacional, aseguró que este es permanente y “no está diseñada en contra de nadie, ni de migrantes ni de quienes se muevan dentro de la ley”.

El canciller recordó que “nuestro país está financiando 60 mil empleos en Centroamérica. Vamos a demostrar que con 100 millones de dólares podemos crear 60 mil empleos en un año”.

Respecto a los fondos para esta estrategia, señaló que fueron apro-

bados dos mil mdd y se han firmado cartas de intención por 926 mdd. Se puede y debe acelerar eso, afirmó.

El canciller detalló que la reunión “transcurrió en términos amistosos, nada que ver con el tono de CBP de ayer, que nosotros consideramos inaceptables” (en el sentido de que México debe hacer más), y no se habló de aranceles.

Por la parte mexicana estuvieron la embajadora Martha Bárcena; el comisionado de Migración, Roberto Garduño, y el vocero de la Cancillería, Roberto Velasco.

Tras la reunión, el vicepresidente Pence expresó en Twitter que se trató de un encuentro productivo para solucionar la crisis fronteriza, y añadió: “Encomiamos el trabajo que ha realizado México desde nuestro acuerdo del 7 de junio para ayudar a asegurar nuestra frontera sur, y pedimos a los demócratas en el Congreso que hagan lo mismo. ¡Todavía hay más trabajo por hacer ya que aseguramos nuestra frontera de una vez por todas para mantener a Estados Unidos a salvo!”

*“Lo que México ha hecho (para frenar la migración) ha dado resultados... la tendencia es irreversible”*

**MARCELO EBRARD**  
Canciller de México

*“Encomiamos el trabajo que ha realizado México desde nuestro acuerdo del 7 de junio”*

**MIKE PENCE**  
Vicepresidente de EU



**DELEGACIONES.** De lado izquierdo la mexicana, encabezada por el canciller Ebrard y la embajadora Bárcena; enfrente, la de EU con Mike Pence y Mike Pompeo.

**PRESENTA GRÁFICA**

**INCREÍBLE PROGRESO EN LA FRONTERA SUR, AFIRMA TRUMP**

El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, destacó el "increíble progreso en la frontera sur" con una gráfica en la que se muestra que el número de aprehensiones de migrantes de mayo a septiembre tuvo una caída del 92.2 por ciento.

Trump mostró los números que demuestran que "el número de migrantes que se encuentran en Estados Unidos está disminuyendo rápidamente".

La gráfica se puede ver que el número de aprehensiones en mayo alcanzó los 119 mil 13 migrantes, mientras que en lo que va de septiembre son 9 mil 292, logrando una disminución del 92.2%.

— Redacción